
Discussão entre irmãos termina 
com um morto em Nova Odessa

8 partidos se unem para reeleição do 
prefeito Zezé Gomes e Cafu como vice  

No apartamento onde ocorreu o crime, polícia encontrou armas e munições; materiais foram apreendidos  PÁGINA 08

Lançamento da pré-campanha 
aconteceu nesta quarta-feira e 
reuniu mais de 500 pessoas

em oIto meses

resíduos sólIdos 
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O município de Sumaré registra o crescimento constante de seu eleitorado. Em um 
período de oito meses, a cidade viu seu número de eleitores ultrapassar a marca 
de 200 mil votantes. Caso oscilasse para menos de 200 mil eleitores no período, a 
chance de a cidade ter apenas um turno nas eleições de 6 de outubro seria maior, 
já que é considerada normal a variação para mais ou para menos.              PÁGINA 03

O Comusb (Conselho Municipal de Saneamento Básico) de Nova Odessa apro-
vou nesta terça-feira (16) a revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico no 
que se refere à gestão dos resíduos sólidos urbanos. Nos próximos dias, a propos-
ta será discutida em audiência pública, seguirá para a redação final do colegiado 
e posterior votação e aprovação pela Câmara de Vereadores.                          PÁGINA 04

sumaré atinge 201,5 mil 
eleitores e consolida 

possibilidade de 2º turno

Comusb aprova revisão 
do Plano de saneamento 
Básico em Nova odessa
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Lideranças políticas de Hortolândia, que apoiam a ree-
leição do Prefeito Zezé Gomes, se reuniram nesta quar-
ta-feira (17) para anunciar pré-candidatos a vereador 
e vice-prefeito nas eleições de 2024. Estavam reunidos 
representantes do partidos Republicanos, PSB, PSD, 
Podemos, Progressistas, Partido Verde, PT e PCdoB, 
para oficializar os nomes de mais de 100 homens e 40 
mulheres que desejam ocupar uma cadeira como re-
presentantes dos poderes Legislativo e Executivo. Em 
discurso, o prefeito Zezé Gomes agradeceu a mobili-
zação de todos e falou sobre a responsabilidade de re-
presentar o projeto que dá continuidade ao legado de 
seu antecessor, Angelo Perugini. “Hortolândia é uma 
cidade que cresce a cada dia, porque foi planejada pa-
ra atrair investimentos e dar qualidade de vida para as 
pessoas”, disse. Atual secretário de Governo Cafu César 
foi indicado a pré-candidato a vice-prefeito.     PÁGINA 07Partidos de direita e de esquerda garantem apoio à pré-candidatura do atual prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes
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NestA QuINtA

Funsol lança 
Campanha 
do Agasalho
O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
lança, nesta quinta-fei-
ra (18), a edição 2024 da 
Campanha do Agasalho. A 
cerimônia de lançamento 
oficial da campanha será 
realizada na sede do Fun-
Sol, localizada na Rua Jo-
sé Athanázio Bueno, 260, 
no Jardim Santana. Nesta 
quarta-feira (17) a presi-
dente do fundo, a primei-
ra dama Maria dos Anjos 
Assis Barros, visitou a re-
dação do Tribuna Liberal 
para falar da 4ª edição da 
campanha.               PÁGINA 05 1ª dama  visitou Tribuna Liberal para falar do lançamento   
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Decisão da Justiça de Monte Mor trouxe alívio para o morador Ozias Fernan-
des de Farias, do Jardim Nova Alvorada, ao reconhecer equívocos nas cobran-
ças de energia elétrica feitas pela CPFL Paulista. O caso, que envolveu a contes-
tação de faturas referentes aos meses de janeiro e fevereiro de 2023, foi julgado 
no âmbito do Juizado Especial Cível.                                                                     PÁGINA 06

Justiça vê erro em cobranças 
de energia em monte mor e 

manda CPFl corrigir valores

a
RQ

u
ivo | TRiBu

N
a liBER

a
l



Aproximadamente 40% dos países 
do continente africano vivencia-
ram conflitos civis nos últimos 50 

anos. A primeira leva veio logo após a in-
dependência, entre os anos 60 e 70 do sé-
culo passado. Esses conflitos foram mar-
cados pela disputa entre grupos armados, 
vencedores na guerra de libertação, na organiza-
ção do novo Estado — e Angola seria um exemplo.

A segunda leva de conflitos ocorreu na Guer-
ra Fria, tendo como característica principal a 
influência das grandes potências, EUA e URSS, 
apoiando, financiando grupos rivais e toleran-
do violentos governos. O ex-Zaire (atual Repú-
blica Democrática do Congo – RDC) de Mobu-
tu Seko, a Libéria de Samuel Doe e a Etiópia de 
Mengistu Mariam são exemplos de governos vio-
lentos, cuja legitimidade era contestada interna-
mente, mas apoiados pelas potências no contex-
to da Guerra Fria.

A terceira leva de conflitos ocorre do pós 
Guerra-Fria até meados dos anos 2000, centra-
da na disputa sobre o controle dos recursos na-
turais. Os casos dos diamantes na Libéria e Ser-
ra Leoa e mineração na RDC são ilustrativos. Ao 
invés de estabelecer um aparato fiscal para sus-
tentar e desenvol-
ver o governo, ca-
pacitando-o a ga-
rantir a seguran-
ça, o que se ob-
servou em alguns 
países foi a falên-
cia do Estado. In-
capaz de exercer 
suas funções bá-
sicas, a autorida-
de do Estado será 
mais facilmente 
contestada. Bot-
suana é um ex-
celente exemplo 
contrário. Além 
de não vivenciar conflitos civis, o país possui 
uma democracia estável (apesar da dominação 
de um partido) e um Estado fiscalmente estru-
turado, com o controle de empresas estatais do 
importante setor de mineração.

A quarta leva de conflitos se desenrola até os 
dias atuais, sendo muito caracterizada pela vio-
lência de grupos não estatais, geralmente imbuí-
dos de ideologias radicais. Os casos do Al Sha-
baab no Quênia, Boko Haram na Nigéria e M23 
na RDC são alguns atores violentos não estatais 
atuantes na região.

Quais são os incentivos para grupos rebeldes 
engajarem a luta armada? A dependência do país 
à exportação de recursos naturais é um potencial 
causador do conflito, aumentando a perspecti-
va de ganho em uma ação rebelde armada. Ape-
sar do fenômeno não ser exclusividade dos paí-
ses africanos, o grau de dependência das econo-
mias no continente, comparado ao de outras re-
giões do globo, é significativamente maior. Al-
guns países da região também contam com as 
menores médias globais de renda per capita, in-
centivando os jovens sem oportunidades a in-
gressar em grupos armados. O desenvolvimen-
to da democracia, ou sua ausência, afeta a pro-
babilidade de conflito civil, uma vez que as dis-

putas pelo controle do governo são paci-
ficamente resolvidas na democracia.

Uma explicação fortemente rejeitada 
na literatura recente é a importância da 
diversidade étnica como combustível pa-
ra as guerras civis. Ao contrário, a diver-
sidade étnica é apontada como fator ini-

bidor do conflito civil. É muito difícil organizar 
ou sustentar uma rebelião em sociedades pouco 
homogêneas. Os conflitos civis tendem a ser me-
nos frequentes em sociedades divididas em mui-
tos pequenos subgrupos étnicos ou religiosos. 
Os conflitos africanos tendem a assumir a for-
ma de rebelião de subgrupos. Isso tem sido er-
roneamente interpretado como conflito induzi-
do etnicamente. A depender do tamanho da po-
pulação do país, a questão étnica terá maior ou 
menor propensão de ser instrumentalizada po-
lítica e violentamente. Em países pequenos es-
se risco é maior. Vale ressaltar que o fator étnico 
possui maior relevância nos conflitos civis asiá-
ticos quando comparado aos africanos.

Outro fator explicativo relevante é a influên-
cia externa nos conflitos civis. Instabilidades em 
países vizinhos tendem a se espalhar para além 
das fronteiras. O caso recente de Burquina Fa-

so é emblemático. 
Antes considerada 
uma ilha de esta-
bilidade, o país so-
freu inesperada-
mente os efeitos 
negativos do con-
flito civil no Mali. 
Grupos insurgen-
tes jihadistas que 
afirmam lealdade 
à al-Qaeda e Esta-
do Islâmico cru-
zaram a frontei-
ra e geraram mi-
lhões de refugia-
dos e mortes em 

Burquina Faso. A insurgência do Boko Haran, 
originado na Nigéria, também afetou negativa-
mente o Chade, Níger e Camarões. Também se 
destacam outros fatores externos, como o finan-
ciamento estrangeiro e o comércio internacional 
de armas. Ambos criam as condições necessárias 
para a escolha da luta armada.

É importante mencionar que a literatura, ao 
analisar séries temporais maiores de conflitos 
civis no mundo, conclui que não existe um Efei-
to África na maior propensão aos mesmos. Va-
le lembrar que o Brasil, por exemplo, teve a sua 
última guerra civil em 1932, 110 anos após a sua 
independência. Alguns jovens países africanos 
continuam estruturando o Estado Nacional, pro-
cesso que outras regiões vivenciaram mais de 
um século antes. A capacidade do Estado ofer-
tar bens públicos e a democratização são ele-
mentos domésticos incentivadores da estabili-
dade. No âmbito internacional, a segurança co-
letiva pode desempenhar papel crucial. A União 
Africana de Nações cada vez mais assume esse 
papel, aumentando nos últimos anos o núme-
ro de tropas e operações de paz. A complexida-
de do fenômeno demanda ação nas duas fren-
tes, interna e externa, urgindo à comunidade 
internacional atuação em ambas.

Os conflitos civis na África
Pedro Feliú  é professor do Instituto de Relações Internacionais da USP/Jornal da USP

n  charge

Owasabi é um tempero 
oriental muito famo-
so mundialmente. A 

iguaria tradicional é uma pas-
ta apimentada feita à base de 
uma raiz verde-picante, ori-
ginária do Japão, muito utili-
zada em restaurantes temáti-
cos e especializados em culi-
nária oriental.

Mas além do sabor, o wasabi 
também pode trazer benefícios 
à saúde, incluindo uma melho-
ra na memória. Um novo estu-
do publicado na revista cientí-
fica “Nutrients”, um dos prin-
cipais componentes do wasabi, 
potencializa melhoras em fun-
ções mentais em idosos.

Os eFeitOs dO 
wasabi na memória
O novo estudo analisou os 

efeitos do 6-MSITC (6-metil-
sulfinilhexil isotiocianato), o 
principal componente bioati-
vo do wasabi, e que possui pro-
priedades anti-inflamatórias 
e antioxidantes. Os resultados 
da pesquisa, obtidos através da 
análise de mais de setenta ido-
sos com mais de 60 anos du-
rante 12 semanas, observan-
do habilidades como a função 
executiva, memória, atenção 
e velocidade de processamen-
to após o uso do suplemento.

Dentre os benefícios cogniti-
vos notados, a melhora da me-
mória foi um dos mais signi-
ficativos, em especial na me-
mória de trabalho e episódica. 
Contudo, o estudo não identifi-
cou melhorias em áreas como 
atenção ou velocidade de pro-
cessamento e nem se aprofun-
dou nos mecanismos biológi-
cos que geraram as melhorias, 
mas há suposições acerca das 
ações antioxidantes e  anti-in-
flamatórias.

O estudO trOuxe um 
nOvO agente Para 
melhOrar a memória?
De acordo com o Pós PhD 

em neurociências, membro 
da Royal Society of Biology no 
Reino Unido, Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, o estudo é im-
portante pois apresenta uma 
nova perspectiva sobre o con-
dimento, chamando a atenção 
para um possível novo agente 
para o tratamento de declínio 
cognitivo, mas ainda é escasso.

“O declínio cognitivo é um 
processo que ocorre natural-
mente com o passar dos anos, 
mas que afeta bastante a qua-
lidade de vida dos indivíduos, 
por isso, cada vez mais novas 
estratégias, medicamentos e 
tratamentos têm sido apresen-
tados para tentar retardar esse 
processo e novos estudos nessa 
área são importantes”.

“No entanto, este estudo, 
apesar de apresentar um novo 
composto possivelmente bené-
fico para tratar o declínio cog-
nitivo, especialmente da me-
mória, ainda serão necessários 
mais estudos até que ele se tor-
ne uma opção viável, para en-
tender, por exemplo, como is-
so ocorre, em que doses ele po-
de ser benéfico e se há efeitos 
colaterais”, destaca Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela.

Tempero 
oriental pode 

ajudar a 
melhorar a 
memória

dr. Fabiano de abreu agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos , membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos EUA
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“A quarta leva de conflitos se 
desenrola até os dias atuais, sendo 
muito caracterizada pela violência 
de grupos não estatais, geralmente 

imbuídos de ideologias radicais. 
Os casos do Al Shabaab no Quênia, 

Boko Haram na Nigéria e M23 na 
RDC são alguns atores violentos não 

estatais atuantes na região”
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Câmara Municipal.................3883-8810
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Concurso 2713
Terça-feira, 16 de abril de 2024

Concurso 3080
Terça-feira, 16 de abril de 2024 

Concurso 2650
Segunda-feira, 15 de abril de 2024

1º sOrteiO

2º sOrteiO

Concurso 2609
Segunda-feira, 15 de abril de 2024 

Concurso 6417
Terça-feira, 16 de abril de 2024

09  23  25  26  35  58

11  15  23  29  43  48

05  11  20  25  32  38

01   03   04   05   06
07   09   10   11   13
15   17   18   20   25

00   03   19   25   26
28   31   38   39   42
44   49   55   69   75
76   80   86   92   98

19   22   49   53   64

clima região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens.
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Com meta de 80 mil 
peças, Hortolândia 
lança Campanha do 
Agasalho nesta 5ª Cidades

Uma saúde humanizada 
e digna para todos é o ob-
jetivo da pasta em Suma-
ré desde 2017, e tem sido a 
prioridade do prefeito Luiz 
Dalben (PSD). O setor foi 
totalmente reestruturado, 
recebendo novas unidades, 
mais ambulâncias, insu-
mos e equipamentos, além 
da criação dos centros es-
pecializados e cuidado no 
atendimento.

Recentemente, foi en-
tregue a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Área 
Cura, a terceira na cidade, 
que já conta com as UPAs 
Macarenko – que foi am-
pliada no governo Luiz Dal-
ben - e Matão, que atende 
mais de 20 mil usuários por 
mês. Além disso, já estão 
garantidos os recursos pa-
ra a construção das UPAs 
Maria Antônia e Picerno, 
por intermédio do deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania). A nova unida-
de conta com atendimen-
to clínico, pediátrico, gi-
necológico e odontológi-
co, raio- x, sala de emer-
gência, observação, inala-
ção e medicação, ampla re-
cepção com sanitários co-
muns e adaptados, tudo is-
so em ambiente climatiza-
do para o conforto dos cer-
ca de 12 mil usuários e co-
laboradores.

Reestruturação na Saúde amplia serviços em Sumaré

Além de novas unidades e centros especializados, atual 
gestão conquistou ambulâncias e equipamentos para Saúde 

divulgação

Atendimento HumAnizAdo 
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Sumaré sustenta 201,5 mil eleitores e 
consolida possibilidade de 2º turno

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Pela primeira vez na história cidade deve ter segundo turno nas eleições municipais; sem apresentar oscilação do 
eleitorado, município conta com 201.569 pessoas aptas a votar na escolha de prefeito, vice e vereadores neste ano 

O município de Sumaré 
registra crescimento cons-
tante de seu eleitorado. Em 
um período de oito meses, 
a cidade viu seu número 
de eleitores ultrapassar a 
marca de 200 mil votan-
tes, mantendo essa marca 
e uma tendência de segun-
do turno nas eleições mu-
nicipais deste ano. 

Caso oscilasse para me-
nos de 200 mil eleitores no 
período, a chance de a cida-
de ter apenas um turno nas 
eleições de 6 de outubro se-
ria maior, já que é conside-
rada normal a variação pa-
ra mais ou para menos na 
quantidade de eleitores.

Desde julho de 2023, 
quando alcançou a mar-
ca de 200.281 eleitores, Su-
maré não cessou seu cres-
cimento eleitoral. Atual-
mente, em março de 2024, 
o município conta com 
201.569 eleitores registra-
dos. Esse aumento cons-
tante no número de votan-
tes reflete o crescimento 
demográfico da cidade.

Com mais de 200 mil 
eleitores, Sumaré conso-
lida-se como um impor-
tante polo eleitoral na re-
gião, aumentando a rele-
vância política do municí-
pio que, junto a Campinas, 

é o único que pode realizar 
segundo turno na disputa 
pela prefeitura. 

A perspectiva de segun-
do turno traz consigo uma 
dinâmica eleitoral mais in-
tensa, onde os candidatos 
terão que apresentar pro-
postas sólidas e dialogar 
com diferentes setores da 
sociedade para conquistar 
os votos necessários. 

Segundo cientistas po-
líticos, diante desse pano-
rama, os pré-candidatos e 
partidos políticos se voltam 

para estratégias de campa-
nha mais elaboradas, bus-
cando conquistar a con-
fiança e o apoio dos eleito-
res de Sumaré. A disputa 
eleitoral promete ser acir-
rada, com debates acalo-
rados e propostas que vi-
sam atender às demandas 
e aspirações da população.

O eleitorado em constan-
te crescimento de Sumaré 
projeta um cenário eleito-
ral dinâmico e promissor 
para as próximas eleições 
municipais. 

Em um ano, eleitorado 
de Sumaré cresceu 1,1%, 
saindo de 199.260 em mar-
ço de 2023 para 201.569 em 
março deste ano.

Com a proximidade do 
fim do prazo para tirar ou 
transferir o título de eleitor, 
cartórios eleitorais de Su-
maré e região já registram 
movimento acima da mé-
dia. Os eleitores têm até o 
dia 8 de maio para regulari-
zar a situação junto à Justiça 
Eleitoral e poder votar nas 
eleições municipais. O TSE 

(Tribunal Superior Eleitoral) 
lançou nova campanha em 
rede nacional de rádio e te-
levisão para conscientizar 
o eleitorado sobre a impor-
tância de regularizar o do-
cumento com antecedência.

Mais de 36 mil eleitores 
estão irregulares na região. 
Em Sumaré, a chefe do car-
tório eleitoral da zona 362, 
Patricia de Ipanema Mo-
reira do Valle, percebe uma 
procura maior pelos servi-
ços eleitorais. Segundo ela, 
o cartório da zona 362 tam-

bém vai atender por agenda-
mento, feito via Internet, até 
o dia 30 deste mês. Do dia 1º 
a 8 de maio o atendimento 
será por ordem de chegada.

O cartório funciona das 
11h às 17h. Ela orientou que 
o agendamento pode ser fei-
to pelo link https://apps.tre-
-sp.jus.br/AgendaBioOrd.../
publico/index.jsp.

Quem já tem a biometria 
cadastrada consegue solici-
tar revisão ou transferência 
online, através do link htt-
ps://www.tse.jus.br. 

Em um ano, eleitorado da cidade aumentou 1,1%, saindo de 199,2 mil em 2023 para os atuais 201,5 mil 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dezoito novas unidades 
de saúde foram entregues 
para a população e as unida-
des já existentes receberam 
reformas e ampliações, en-
tre elas, UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) Dall’Orto, Vas-
concellos e Ângelo Tomazin. 
Novos equipamentos, mate-
riais, veículos e ambulân-
cias foram adquiridos. Uma 
nova farmácia foi construí-
da no Centro de Saúde II, re-
gião central, e a farmácia da 
UBS Paraíso, região do Ma-
tão, recebeu uma ampla re-
forma. Foi entregue a sala de 
vacina do Centro da Crian-
ça da Área Cura.

Pensando no atendi-
mento direcionado e ex-
clusivo, foram criados os 
Centros de Saúde Especia-
lizados, inéditos na região 
e que têm parceria com o 
Fundo Social de Solida-
riedade: são duas unida-
des do Centro da Crian-
ça; o Centro de Longevi-
dade, para assistência da 
Melhor Idade a partir dos 
50 anos; a Base de Excelên-
cia da Mulher, para aten-
dimento exclusivo do pú-
blico feminino e a Base de 
Excelência do Homem.

As novas sedes do SAMU 
(Serviço de Atendimento 

Móvel de Urgência) e Cen-
tral de Ambulâncias foram 
implantadas de maneira 
descentralizada na região 
da Área Cura, ampliando 
e agilizando o atendimen-
to de ocorrências e ofertan-
do mais segurança e saúde 
para a população. Os novos 
espaços ficam na rua Do-
solina Catharina Bertolini, 
nº 285, Parque das Nações, 
são amplos e modernos e 
possuem quartos, cozinha, 
lavanderia, sala, cômodas 
para guardar material, ba-
nheiros e sala de gerência.

Sumaré foi a primeira 
cidade da região a iniciar 

o trabalho de combate ao 
coronavírus, com capaci-
tação dos colaboradores, 
criação do Comitê de Com-
bate e Prevenção, elabora-
ção de um plano de con-
tingência, remodelação do 
atendimento das unidades 
de saúde e criação de uma 
Unidade Respiratória na 
UPA Macarenko. Os leitos 
de enfermaria também fo-
ram ampliados.

O Ambulatório de Espe-
cialidades foi ampliado, re-
cebendo setores novos de 
cardiologia, fisioterapia, fo-
noaudiologia e o Centro de 
Cirurgia de Catarata.

Sumaré também iniciou 
a vacinação contra a den-
gue. Inicialmente, são va-
cinadas as crianças de 10 e 
11 anos. A vacinação ocorre 
de segunda a sexta, das 8 às 
15h30, em todas as unida-
des de saúde, exceto a USF 
Viel. Para receber a dose, 
basta apresentar a Carteira 
de Vacinação ou documen-
to de identificação.

A cidade intensificou as 
ações de combate à den-
gue em todo o Município. 
As equipes de Controle de 
Vetores ampliaram o traba-
lho casa a casa, vistoriando 
os imóveis e orientando os 
moradores sobre os cuida-
dos necessários para evi-
tar a proliferação do mos-
quito Aedes aegypti e eli-
minar criadouros.

Além disso, a equipe de 

Controle da Dengue da 
Prefeitura de Sumaré tam-
bém realiza o monitora-
mento de denúncias rece-
bidas por meio do canal de 
atendimento 156 e a visi-
ta casa a casa para orien-
tação, bloqueio e controle 
de criadouros.

Os exames preventivos 
foram ampliados. Foram 
ofertadas mais de 30 mil 
mamografias e outras cen-
tenas de exames preventi-
vos, salvando vidas, ofere-
cendo diagnósticos preco-
ces e contribuindo para os 
cuidados e tratamentos.

“Saúde sempre foi nos-
sa prioridade. Nossa saúde 
nunca esteve tão bem pre-
parada e equipada. Traba-
lhamos com seriedade para 
cuidar da população, ofere-
cendo um atendimento ca-
da vez mais digno e huma-
nizado para toda a popu-
lação. Investimos na capa-
citação dos colaboradores, 
em melhorias estruturais, 
administrativas e de atendi-
mento, ofertando um servi-
ço forte e de qualidade, pa-
ra que seja sempre oferta-
do um atendimento mais 
humanizado e digno à po-
pulação. Sumaré segue o 
compromisso de investir 
em uma saúde de qualida-
de, séria e eficaz, para que 
os munícipes estejam se-
guros e recebam um trata-
mento de excelência”, expli-
cou o prefeito Luiz Dalben. 
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Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

RESÍDUOS SÓLIDOS

Texto prevê cenários de investimento no aumento da coleta de recicláveis 
e nas possibilidades de compostagem de resíduos orgânicos, tendo como 
principal objetivo a redução da quantidade de lixo no aterro sanitário

O Comusb (Conselho 
Municipal de Saneamen-
to Básico) de Nova Odessa 
aprovou nesta terça-feira 
(16) a revisão do Plano Mu-
nicipal de Saneamento Bá-
sico no que se refere à ges-
tão dos resíduos sólidos ur-
banos. Nos próximos dias, 
a proposta será discutida 
em audiência pública, se-
guirá para a redação final 
do colegiado e posterior vo-
tação e aprovação pela Câ-
mara de Vereadores, na for-
ma de um projeto de lei do 
Poder Executivo.

 Elaborada pela empresa 
NS Engenharia, contratada 
pela Coden Ambiental (em-
presa municipal responsá-
vel pelos serviços de Sanea-
mento Básico na cidade), a 
proposta de revisão tam-
bém considerou contribui-
ções recebidas em consul-
ta pública virtual, aberta no 
período de 23 de outubro a 
6 de novembro de 2023.

 De acordo com o diretor 
técnico da Coden e membro 
do Conselho, Rean Gustavo 
Sobrinho, o texto aprovado 
prevê diferentes cenários de 
investimento no aumento 
da coleta de recicláveis e nas 
possibilidades de composta-
gem de resíduos orgânicos, 
tendo como principal ob-
jetivo a redução da quanti-
dade de lixo que atualmen-
te está sendo enviada para o 
aterro sanitário.

atual revisão ocorre no contexto do Novo Marco Legal do 
saneamento Básico, que traz uma série de mudanças para o setor

Comusb de Nova Odessa 
aprova revisão do Plano 
de Saneamento Básico 

divulgação

“Investir corretamente 
em Saneamento Básico au-
menta a qualidade de vida 
da população e gera cres-
cimento econômico. Daí a 
importância da contribui-
ção do Comusb, conforme 
previsto em suas atribui-
ções regimentais, para as-
segurar o desenvolvimento 
destas políticas públicas”, 
afirmou o engenheiro.

 A expectativa dos mem-
bros do Conselho Munici-
pal de Saneamento Básico 
é que, ainda no primeiro 
semestre deste ano, Nova 
Odessa possa contar com a 
política de resíduos sólidos 
urbanos inteiramente revi-
sada e aprovada.

SOBRE O PLANO
O Plano de Saneamen-

to Básico de Nova Odes-
sa foi definido na forma 
da Lei Municipal 2.730 de 
2013, com base nas diretri-
zes definidas pela Lei Fede-
ral 11.445/2007, a “Lei de Sa-
neamento Básico”. O pro-
grama apresenta o diag-
nóstico da situação atual e 
o prognóstico com os ob-
jetivos e metas a serem al-
cançados a curto, médio e 
longo prazos, que devem ser 
periodicamente revisados.

O documento conta com 
a participação direta do 
Conselho Municipal de Sa-
neamento Básico, servindo 
para a elaboração da políti-

ca pública do setor e o mo-
nitoramento dos resultados 
alcançados.

 A atual revisão do Plano 
Municipal de Saneamento 
Básico ocorre no contex-
to do Novo Marco Legal do 
Saneamento Básico, san-
cionado pela Lei Federal de 
2020, que trouxe uma sé-
rie de mudanças para o se-
tor, visando aumentar sua 
competitividade e eficiên-
cia. Essas mudanças im-
põem aos conselhos mu-
nicipais de saneamento no-
vos desafios na defesa dos 
interesses dos cidadãos e 
na promoção da universa-
lização do saneamento bá-
sico no país.

Acontece nesta sema-
na a 26ª edição dos Jo-
mi (Jogos da Melhor Ida-
de) 2024, direcionados 
a participantes com 60 
anos ou mais. Formada 
por atletas do Programa 
da Melhor Idade da Pre-
feitura, a delegação de 
Nova Odessa participou 
na terça-feira (16) da ce-
rimônia de abertura. Os 
idosos estavam acom-
panhados da presiden-
te do Fundo Social de 
Solidariedade (e coor-
denadora do Programa 
da Melhor Idade de No-
va Odessa), Rose Miran-
da, e do secretário de Es-
portes e Lazer do Muni-
cípio, Renan Reis.

O prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho 
(PSD), acompanhou o 
embarque dos atletas 
para Casa Branca e dei-
xou uma mensagem de 
incentivo. “Quero de-
sejar a vocês boa sorte, 
boa viagem, que Deus 
abençoe cada um de vo-
cês, que vocês vão sãos, 
e voltem sãos, porque as 
estradas são muito peri-
gosas e a gente tem sem-
pre que pedir a proteção 
de Deus. Que os anjos de 
Deus estejam com vo-
cês”, afirmou o prefeito.

A fase inicial do even-
to está sendo sediada na 
cidade de Casa Branca, 
entre os dias 16 e 21 de 
abril. Posteriormente, os 
jogos passarão por ou-
tras sete localidades até 
alcançar a etapa final 
estadual, agendada pa-
ra junho, em Itatiba.

Estão na disputa 14 
modalidades (atletis-

mo, buraco, bocha, co-
reografia, damas, dança 
de salão, dominó, ma-
lha, natação, tênis, tê-
nis de mesa, truco, vô-
lei adaptado e xadrez). 
Os vencedores mascu-
linos e femininos de ca-
da modalidade avança-
rão para a final estadual, 
onde o município cam-
peão será premiado.

“Estamos muito feli-
zes pelos nossos atletas, 
pelo que eles represen-
tam pela nossa cidade, 
pelo que fizeram e con-
tinuam fazendo, abri-
lhantando e competin-
do nesse evento ma-
ravilhoso, carregando 
o nome de nossa cida-
de em várias modalida-
des. Estão de parabéns e 
que Deus abençoe a ca-
da um”, acrescentou Ro-
se Miranda.

Os Jomi são voltados 
para participantes a par-
tir de 60 anos, sendo per-
mitida a participação de 
pessoas com 90 anos ou 
mais em algumas pro-
vas de natação e atletis-
mo. Espera-se que mais 
de 15 mil atletas partici-
pem das oito etapas re-
gionais da competição. 
Para a final estadual, é 
esperada uma audiên-
cia de cerca de 3 mil pes-
soas. Em 2023, o municí-
pio de Sorocaba conquis-
tou o troféu de campeão, 
seguido por São Bernar-
do do Campo e São José 
do Rio Preto.

Atletas participam do 
JOMI em Casa Branca

ACIMA DOS 60
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Jogos passarão 
por outras sete 
localidades até 

alcançar a etapa 
final estadual

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Nova Odes-
sa promove nesta sexta-fei-
ra (19) e sábado (20), a se-
gunda edição do “Bazar do 
Jeans”, desta vez, com a re-
tirada gratuita de peças de 
roupas novas por famílias 
em situação vulnerável da 
cidade. Os itens foram doa-
dos por uma empresa local 
e são, em sua maioria, rou-
pas de verão de numeração 
pequena, femininas, para 
crianças e jovens adultos.

O bazar acontece na se-
de do Fundo Social e Es-
paço Melhor Idade, na rua 
Heitor Penteado, 199, no 
Centro. Nesta sexta-feira, 
o atendimento às famílias 
carentes interessadas vai 
das 9h às 15h. No sábado, 
o Fundo Social abre para o 

Fundo Social promove nesta 6ª-feira e sábado o 2º ‘Bazar do Jeans’

 Bazar acontece na sede do Fundo social e espaço Melhor idade, no Centro de Nova Odessa

divulgação

DOAÇÃO DE ROUPAS
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bazar das 9h às 12h.
Cada família poderá es-

colher até dez peças de rou-
pas. A organização pede 
que cada família também 

leve uma sacola própria. É 
terminantemente proibi-
da a revenda das peças re-
tiradas. A fila para entra-
da no salão será por ordem 

de chegada. Cada grupo de 
famílias liberado terá dez 
minutos para escolher suas 
peças. Lembrando que não 
há provadores no local e os 

interessados não poderão 
provar os itens em qualquer 
outro local.

“Para quem retira rou-
pas nas nossas campa-
nhas, é muito importan-
te. Uma calça jeans, por 
exemplo, pode ser muito 
útil para uma jovem que 
precisa ir para a escola. 
Não temos numerações 
grandes, mas ainda assim 
são peças novas, de boa 
qualidade, que vão ter uma 
grande importância para 
as famílias atendidas – e 
dessa vez é gratuito”, expli-
cou a presidente do Fundo 
Social, Rose Miranda.

Realizada em agosto de 
2022, graças também à 
doação de peças da empre-
sa parceira, a 1ª edição do 
“Bazar do Jeans” do Fundo 
Social de Solidariedade da 
Prefeitura de Nova Odessa 
foi um sucesso. A ação be-

neficente atendeu 238 fa-
mílias carentes da cidade. 
Na ocasião, as peças foram 
vendidas a preços simbóli-
cos. Os recursos arrecada-
dos ajudaram o Fundo So-
cial em outros programas 
de auxílio às famílias em si-
tuação de vulnerabilidade.

Ao longo do ano passa-
do, o Fundo Social reali-
zou diversas ações de dis-
tribuição de roupas, inclu-
sive de itens usados arre-
cadados através da Cam-
panha do Agasalho. Na 
Campanha do Agasalho 
anual, são as doações rea-
lizadas pela população e 
por empresas que são re-
vertidas diretamente aos 
mais vulneráveis. A Cam-
panha do Agasalho 2024 
deve ter seus detalhes e 
datas anunciados nos pró-
ximos dias pelo Fundo So-
cial de Nova Odessa.
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Homem mata irmão 
com tiro na nuca 
após discussão em 
Nova OdessaCidades

Mais de 100 pessoas, en-
tre estudantes, servidores 
públicos, autoridades do 
Executivo e do Legislativo, 
além de membros da co-
munidade local acompa-
nharam, na manhã desta 
quarta-feira (17), o evento 
de entrega da obra de am-
pliação realizada pela Pre-
feitura na Emeief (Escola 
Municipal de Educação In-
fantil e Ensino Fundamen-
tal) Jardim Santa Esmeral-
da. A obra permitiu a cons-
trução de duas salas de au-
la para turmas do Ensino 
Fundamental, abrindo 70 
novas vagas na Educação 
Básica, na unidade, segun-
do informações da Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia. A escola es-
tá localizada na Rua Hélio 
Marcelino, 60, no Jardim 
Santa Esmeralda e conta 
com 282 alunos, em salas 
que atendem desde o Mi-

a reforma realizada, meu 
sentimento é de extrema 
gratidão. Nossa comunida-
de e equipe escolar é mere-
cedora desse presente. O 
pedido da nossa unidade 
escolar foi atendido. Hoje, 
temos uma escola linda e 
acolhedora”, afirmou a di-
retora Sílvia Schaefer.

As crianças que acompa-
nharam a cerimônia tam-
bém concordam com a ges-
tora. “Ficou legal, maior, tem 
mais espaço”, afirma a estu-
dante do 3º ano, Lívia Dor-
nelles, de oito anos. A colega 
de sala, Giovana Emanuely 
de Andrade, da mesma ida-
de, comenta que, agora, gos-
ta de sair para a nova área, 
durante o recreio, e sentir o 
“ar fresco”. Já para a amiga 
Emanuelly Magalhães, de 
oito anos, se a unidade está 
mais espaçosa, “mais crian-
ças podem estudar nesta es-
cola e serem meus amigos!”

“Eu, como mãe de aluno 
dessa escola, tenho a con-
vicção que, diante da am-
pliação e das melhorias fei-
tas aqui, meus filhos e to-
dos os alunos ficarão mui-
to mais engajados e moti-
vados a aprender e se de-
senvolver com dignidade. 
Só tenho a agradecer aos 

colaboradores da escola e 
à Prefeitura de Hortolân-
dia pela iniciativa e inves-
timentos nesta área tão im-
portante que é a Educação”, 
afirmou Daniela Mori, mãe 
de Arthur e Laura, estudan-
tes da unidade.

Saiba maiS SObre a Obra
A obra aconteceu numa 

área pública de 2.012 me-
tros quadrados, vizinha 
à escola, onde frequente-
mente havia descarte irre-
gular de resíduos. O espaço 
foi incorporado ao terreno 
da unidade e lá foram cons-
truídas duas salas de aula 
(uma do 2º ano e outra do 
3º ano do Ensino Funda-
mental), que estão mobi-
liadas e contam com ven-
tiladores de parede, assim 
como dois conjuntos de ba-
nheiros infantis (feminino 
e masculino), totalizando 
256 metros de construção 
Foi colocada cobertura de 
acesso ao prédio central da 
unidade, feito o fechamen-
to do muro e instalado por-
tão eletrônico. Além disso, 
houve troca de calhas e tol-
dos, pintura externa e in-
terna, instalação de bebe-
douros, entre outras ben-
feitorias na escola.

Após ampliação, Emeief Jd. Santa 
Esmeralda oferece 70 novas vagas 

Prefeito Zezé Gomes entregou a obra de ampliação da Escola Municipal nesta quarta-feira

divulgação
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Edição deste ano vai contar com mais de 60 pontos oficiais para coleta de 
roupas, agasalhos e cobertores em setores públicos e comerciais da cidade 

O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia lança, nesta quinta-
-feira (18), a edição 2024 da 
Campanha do Agasalho. A 
cerimônia de lançamento 
oficial da campanha será 
realizada na sede do Fun-
Sol, localizada na Rua José 
Athanázio Bueno, 260, no 
Jardim Santana.

Nesta quarta-feira (17) a 
presidente do fundo, a pri-
meira dama Maria dos An-
jos Assis Barros, visitou a 
redação do Tribuna Libe-
ral para falar da 4ª edição 

da campanha sob o seu co-
mando. Ela explicou que os 
donativos arrecadados, pas-
sam por triagem e são doa-
dos a famílias em situação 
de vulnerabilidade social. 

Maria dos Anjos desta-
cou que as doações têm 
apresentado um aumen-
to gradativo ao longo dos 
anos e acredita que, nesta 
edição, não será diferente. 
Em 2023, foram arrecada-
das 101 mil peças de rou-
pas e 3,5 mil cobertores. A 
meta deste ano é de ao me-
nos 80 mil peças de vestuá-
rio e quatro mil cobertores. 

Neste ano, 65 pontos ofi-
ciais de coleta estarão dis-

tribuídos pela cidade, en-
tre prédios públicos e es-
tabelecimentos comerciais. 
A cerimônia de lançamen-
to contará com desenlace 
oficial e doações simbóli-
cas de agasalhos.

Na avaliação da presi-
dente, a edição do ano pas-
sado da Campanha do Aga-
salho foi um sucesso. Todos 
os itens foram doados às fa-
mílias atendidas pelo Fun-
Sol e pelas entidades de as-
sistência social.

Entre as entidades assis-
tenciais que receberam, em 
2023, os agasalhos doados 
pelo FunSol, estão o Nú-
cleo Vinde a Mim, Asso-

ciação MORIAH, Casa da 
Criança Feliz, Comunida-
de São Pedro, Escola Evan-
gelho Esperança, Institui-
ção IESHER, ONG Esperan-
çar, Casa Betânia da Paz, 
Instituto Pernas Voluntá-
rias, ONG Cadefi (Centro 
de Apoio ao Deficiente Fí-
sico), entre outras. 

Os agasalhos arreca-
dados pela Campanha 
do Agasalho também en-
dossam a “Operação In-
verno”, ação intersetorial 
promovida pela prefeitu-
ra voltada ao acolhimen-
to de pessoas em situação 
de rua durante a tempora-
da mais fria do ano.

Com meta de arrecadar 
80 mil peças, FunSol 
de Hortolândia lança 
Campanha do Agasalho 
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ni Grupo, na Educação In-
fantil, até o 3º ano do Ensi-
no Fundamental. 

Para o prefeito Zezé Go-
mes, a obra marca mais 
uma conquista de Horto-
lândia na área da Educa-
ção, entre as quais inclui a 
contratação de empresa es-

pecializada para realizar re-
forma e manutenção pre-
dial, a contratação de mão 
de obra para a rede muni-
cipal e a liberação de R$ 46 
milhões pelo Governo Fede-
ral para ampliação e refor-
ma das escolas municipais.

“Esta escola vai ter tam-

bém quadra coberta. A Se-
cretaria de Educação me 
informou que até o dia 30 
de abril os recursos serão 
empenhados para iniciar 
novas obras na escola”, 
anunciou o prefeito.

“Hoje é um dia festivo. 
Ao ver essa ampliação e 

Presidente do Fundo Social, Maria dos Anjos, 
visitou a redação do Tribuna Liberal nesta 

quarta, para falar do lançamento da campanha

Em maio deste ano, du-
rante as comemorações pe-
lo aniversário de 33 anos de 
Hortolândia, a Campanha 
do Agasalho também pro-

moverá, por meio do siste-
ma drive-thru, o “Dia D de 
arrecadação”. Detalhes, co-
mo data e local de coleta, 
ainda não foram definidos.

Quem mora próximo à 
Vila São Pedro poderá usu-
fruir de mais um espaço de 
lazer revitalizado. Isso por-
que a Prefeitura de Horto-
lândia, por meio da Secre-
taria de Habitação, entre-
ga, neste sábado (20/04), a 
obra de reforma e revitali-
zação da Praça da Vila São 

Pedro. A cerimônia oficial 
terá início às 9h e contará 
com a presença de auto-
ridades públicas, entre as 
quais o prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno Ze-
zé Gomes. A praça está lo-
calizada nas proximida-
des do conjunto habitacio-
nal da CDHU (Companhia 
de Desenvolvimento Habi-
tacional e Urbano) da Vila 
São Pedro. Esta é mais uma 

obra que compõe o Novo 
PIC (Programa de Incenti-
vo ao Crescimento).

O projeto de recuperação 
da Praça da Vila São Pedro 
foi viabilizado por meio de 
um convênio firmado, no 
ano passado, entre a Pre-
feitura e a Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano 
e Habitação do Governo do 
Estado de São Paulo. A in-
tervenção na Praça atende 

às diretrizes do PEM (Pro-
grama Especial de Melho-
rias), cujo objetivo é reali-
zar intervenções físicas que 
resultem em melhorias ur-
banas em empreendimen-
tos habitacionais de inte-
resse social. 

Durante a cerimônia de 
entrega da obra, os mora-
dores poderão prestigiar a 
musicalidade do Quinteto 
Cultura, grupo promovido 

Hortolândia entrega obra de revitalização 
da Praça da Vila São Pedro, neste sábado

NOvO pic 

pela Prefeitura. Já a crian-
çada poderá se divertir com 
os brinquedos infantis, 
além de saborear pipocas 
e algodão doce. Ao final da 
cerimônia, adolescentes e 
adultos do bairro vão parti-
cipar de um torneio de fut-
sal na quadra instalada na 
praça. O campeonato será 
organizado pela ONG hor-
tolandense Projeto Águia.

Com a reforma de revi-
talização da praça, a Pre-
feitura de Hortolândia pre-
tende fortalecer as opções 
de lazer e entretenimento 
para os moradores da Vila 
São Pedro, sobretudo para 

as 320 famílias que residem 
no conjunto habitacional 
CDHU do bairro. Além de 
agregar valor à convivên-
cia local e favorecer a inte-
gração social e comunitária 
entre os moradores, o espa-
ço irá ampliar as opções de 
lazer e de práticas esporti-
vas entre os moradores.

A Praça da Vila São Pe-
dro também ganhou brin-
quedos novos. No play-
ground, foram colocados 
gangorras e balanços fabri-
cados em madeira rústica, 
além de um escorregador. 
A quadra de esporte tam-
bém sofreu modificações. 
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Justiça vê erro da CPFL 
Paulista em cobranças de 
energia em Monte Mor e 
manda corrigir valores
Morador do Jardim Nova Alvorada recebeu cobranças superiores a R$ 800 na 
fatura de energia elétrica mesmo tendo média de gasto mensal de R$ 70; juiz 
determinou que concessionária emita novas faturas com valores corretos

Decisão da Justiça de 
Monte Mor trouxe alívio 
para o morador Ozias Fer-
nandes de Farias, do Jar-
dim Nova Alvorada, ao re-
conhecer equívocos nas co-
branças de energia elétri-
ca feitas pela CPFL Paulis-
ta. O caso, que envolveu a 
contestação de faturas refe-
rentes aos meses de janeiro 
e fevereiro de 2023, foi jul-
gado no âmbito do Juizado 
Especial Cível.

Uma audiência foi rea-
lizada recentemente. Du-
rante a sessão, não houve 
proposta de acordo entre 
as partes e não foram con-
vocadas testemunhas.

 A sentença proferida pe-
lo juiz Gustavo Nardi con-
firmou a procedência da 
ação movida pelo morador, 
reconhecendo a ilegitimi-
dade das cobranças da em-
presa. O autor apresentou 
documentos que compro-
varam que seu consumo 
médio mensal de energia 
era de aproximadamente 
R$70. No entanto, as fatu-
ras questionadas apresen-
tavam valores muito aci-
ma desse padrão, chegan-
do a ser dez vezes maior. 
O morador relatou que nos 
meses de janeiro e fevereiro 
vieram contas com valores 
elevados, sendo os respec-
tivos valores de R$879,57 e 

R$847,61, os quais não cor-
respondiam com a média 
de gastos habituais.

 A CPFL, por sua vez, ten-
tou justificar a legitimida-
de das cobranças com do-
cumentos que, segundo o 
juiz, foram unilateralmente 
produzidos e não foram ca-
pazes de comprovar a regu-
laridade das faturas. Além 
disso, a empresa não apre-
sentou assinatura de res-
ponsável técnico ou indi-
cação específica do proble-
ma interno na residência 
do autor que justificasse os 
valores cobrados.

O juiz declarou proce-
dente o pedido formula-
do pela defesa do morador, 
confirmando medida limi-
nar. Como resultado, as fa-
turas discutidas na ação 
foram consideradas ine-
xigíveis, sendo facultada 
à CPFL a emissão de no-
vas faturas para os meses 
de janeiro e fevereiro de 
2023, com valor máximo 
de R$ 70 para cada mês, 
sem acréscimo de multas 
ou encargos.

A decisão não impôs 
condenação em custas pro-
cessuais. Após a publica-
ção da sentença em audiên-
cia, as partes foram devida-
mente cientificadas.

Procurada, a CPFL infor-
mou que não foi intimada 
oficialmente da decisão e 
que se manifestará nos au-
tos do processo.
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_
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jardim Golden Park Residence

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA VIRTUAL
 

Ficam convocados todos os associados ou seus procuradores legais da ASSOCIAÇÃO DOS PROP. E
MORADORES DO LOT. JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE , situado na Avenida Santana, 1990,
Parque Ortolândia - Hortolândia/SP, para participar da Assembleia Geral Ordinária que será realizada na
plataforma digital dia 30/04/2024, terça-feira, às 08h00 em primeira convocação. Para deliberar sobre os
seguintes assuntos da ordem do dia:

1. Deliberação e Aprovação da Prestação de contas de novembro de 2022 a outubro de
2023, informações sobre a auditoria aprovada na assembleia de 12/2023 que deveria ser
realizada gratuitamente, por morador.

2. Informações sobre a previsão orçamentária 2024, aprovada na assembleia de agosto de
2023;

3. Apresentação da carta de renúncia do Vice-presidente;
4. Apresentação dos candidatos e eleição do vice-presidente, com mandato até dezembro de

2024. (Interessados em ocupar o cargo, enviar e-mail da candidatura para
maria@rmbarros.com.br  até 28/04/2024).

OBSERVAÇÕES:
a) A assembleia será sem live, a votação ficará disponível das 08h00 às 22h00 do dia 30/04/2024 terça-
feira, para o associado participar deverá acessar a Área do Condômino via web
(https://rmbarroscond.superlogica.net/clients/areadocondomino) ou aplicativo, que pode ser baixado
acessando a Google Play ou Apple Store, em seguida clique na aba Assembleias;
b) Será disponibilizado na plataforma de assembleia virtual as opções para votação, no horário informado;
c) O Associado que ainda estiver com dúvida quanto ao uso do recurso da Assembleia Virtual, solicitamos
que entre em contato com a Administradora RM Barros até 2 dias uteis antes da Assembleia;
d) É lícito aos senhores associados se fazerem representar por procuradores na Assembleia Virtual ora
convocada, munidos de procuração específica, a qual deverá ser digitalizada e encaminhada para a
Administradora RM Barros, por meio do e-mail rmbarros@rmbarros.com.br até às 11h00 do dia 29/04/2024
para que seja possível liberar o acesso para a votação;
e) A ausência dos senhores associados não os desobrigam de aceitarem como tácita concordância aos
assuntos que forem tratados e deliberados;
f) Os demonstrativos financeiros relativos à Prestação de Contas, assunto do Item 1 da Ordem do
Dia, encontram-se à disposição para consulta dos associados interessados na Administração da
Associação. As dúvidas, porventura existentes, deverão ser levantadas e comunicadas à
Administração até o dia 28/04/2024 através do e-mail rmbarros@rmbarros.com.br.

Campinas, 17 de abril de 2024.

ASSOCIAÇÃO DOS PROP. E MORADORES DO LOT. JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE
ADRIANO JESUEL TEIXEIRA- PRESIDENTE

Seguem as obras de 
construção do viaduto do 
Jardim Primavera em Su-
maré. O elevado é uma 
parceria com a empresa 
Rumo Logística, respon-
sável pela malha ferro-
viária paulista, e interme-
diada pelo deputado esta-
dual Dirceu Dalben (Cida-
dania). A obra irá propor-
cionar mais infraestrutura 
e mobilidade urbana para 
a população, além da flui-
dez do trânsito para aces-
so à região central.

O viaduto terá 120 me-
tros de comprimento e 9,10 
metros de largura. A altu-
ra do dispositivo será de 
6,75 metros, permitindo 
que toda as composições, 
incluindo os trens double-
-stack circulem pelo local 
com segurança.

“O viaduto é um sonho 
antigo que está se tornando 
realidade. É uma obra que 
vai proporcionar mais flui-
dez no trânsito e seguran-
ça aos motoristas. É mais 
mobilidade urbana para a 
população e um grande in-
vestimento na região cen-
tral!”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Devido às obras, o aces-
so pelo trilho do trem do 
Jardim Primavera foi fe-
chado, sendo possível 
apenas a saída pelo local. 
A entrada para o Jardim 
Primavera é realizada so-
mente pela Avenida Eu-
gênia Biancalana Duarte, 
passando em frente à Fa-
culdade Anhanguera.

Seguem obras de construção de 
viaduto do Jardim Primavera

elevado terá quase 7 metros de altura, permitindo que 
trens double-stack circulem pelo local com segurança

moBiLidade UrBaNa 

dIVULgAçãO

A região deve experi-
mentar uma mudança nas 
condições climáticas a par-
tir desta quinta-feira (18). 
Uma frente fria, de origem 
polar, trará queda nas tem-
peraturas, iniciando com 
chuvas na madrugada e di-
minuindo ao longo do dia. 
No entanto, ainda podem 
ocorrer pancadas ocasio-
nais de chuva pela manhã.

De acordo com o Cepagri 
(Centro de Pesquisas Me-
teorológicas e Climáticas 
Aplicadas à Agricultura) da 
Unicamp (Universidade Es-
tadual de Campinas), o dia 
amanhece com temperatu-
ra em torno de 20ºC, com a 

Previsão do tempo: frio chega à região a partir desta 5ª
madrUGada

Beto silva  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Baixas temperaturas devem se manter ao longo do final de semana, com noites frias

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Juiz de Monte 
Mor determinou 
correção dos 
valores cobrados 
de morador do 
Nova alvorada

da redação  l  SUmArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Para sexta-feira (19), a 
tendência é de tempo fir-
me com predomínio de sol. 
As temperaturas mínimas 
devem ficar entre 15ºC e 
16ºC, e o dia pode amanhe-
cer com neblina ou nevoei-
ro, especialmente em áreas 
baixas e próximas a corpos 
d’água. Ventos moderados 
a fortes, com velocidades 
sustentadas de 25 quilôme-
tros por hora e rajadas de 
até 40 quilômetros por ho-
ra, podem gerar uma sen-
sação de frio.

A máxima na sexta-feira, 
no entanto, deve voltar a su-
bir para cerca de 28ºC, mar-
cando a transição para um 
final de semana com tem-
po firme e grande amplitu-
de térmica. Durante o final 

de semana, as mínimas de-
vem ficar próximas a 15ºC 
ou 16ºC, enquanto as máxi-
mas poderão atingir valores 
entre 28ºC e 30ºC.

Essa variação entre tem-
peraturas diurnas e notur-
nas pode impactar o confor-
to térmico, com noites frias 
e dias quentes. Os morado-
res da região devem se pre-
parar para as mudanças cli-
máticas e tomar precauções 
com relação ao frio notur-
no e ao calor durante o dia.

“A expectativa para o fi-
nal de semana é de tempo 
firme e com grande am-
plitude térmica: mínimas 
mais baixas no período no-
turno, mas temperaturas 
em rápida elevação duran-
te o dia”, acrescentou.

máxima estimada em 25ºC. 
Ventos moderados a fortes 
impulsionam a entrada de 
ar frio na região, resultando 

na queda das temperaturas. 
“A mínima da quinta-feira 
está prevista para a noite, 
em 18ºC, e a madrugada se-

guinte pode apresentar tem-
peraturas ainda mais bai-
xas”, explicou a meteorolo-
gista Ana Maria Ávila. 



Nesta terça-feira (16), 
a 2ª Plenária do Autismo 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo) reuniu representan-
tes comprometidos com a 
causa, incluindo Weling-
ton da Farmácia (MDB), 
ex-secretário de Planeja-
mento e pré-candidato a 
prefeito de Sumaré, com 
coligação ao partido Agir. 

O evento destacou o pa-
pel do TEA (Transtorno 
do Espectro Autista) co-
mo uma identidade parti-
dária e promoveu a empa-
tia na política como uma 
ferramenta transformado-
ra da sociedade. Welington 
reforçou seu compromis-

so com a causa autista, de-
monstrando o engajamen-
to com o partido Agir nessa 
importante questão.

Jorginho Mota, o primei-
ro parlamentar com autis-
mo do país, Osmar Bria, 
CEO Nacional do partido, 
Marina Rocha, prefeita de 
Guapimirim e o deputado 
estadual Julio Rocha fize-
ram parte da bancada que 
abordou a temática.

O TEA é um transtorno 
de desenvolvimento que 
afeta, sobretudo, a capa-
cidade nas relações inter-
pessoais e com o ambien-
te. Os sintomas surgem já 
na primeira infância e es-
tima-se que 1% a 2% da po-
pulação mundial tenha es-
sa condição. Representan-
tes proeminentes, incluin-

do Jorginho Mota, Osmar 
Bria, Marina Rocha e Julio 
Rocha, estiveram entre os 
membros da bancada que 
apresentaram a temática 
aos representantes de to-
do o país, empenhados na 
luta para celebrar os valo-
res partidários que visam 
moldar os futuros manda-
tários das políticas públi-
cas voltadas ao autismo. 

A plenária ofereceu es-
paço para que os partici-
pantes estabeleçam com-
promissos concretos e de-
lineiem os próximos pas-
sos necessários para garan-
tir que os valores discuti-
dos sejam efetivamente im-
plementados nas políticas e 
ações futuras. Para os or-
ganizadores, o evento re-
presenta uma oportunida-

de única para unir forças 
em prol de uma socieda-
de mais justa e igualitária.

O pré-candidato a prefei-
to de Sumaré pelo partido 
MDB (Movimento Demo-
crático Brasileiro), Weling-
ton da Farmácia, se desta-
cou mostrando sua visão de 
união e colaboração políti-
ca ao estabelecer uma coli-
gação com o partido Agir. 

Essa parceria demonstra 
sua abertura para ouvir e 
representar uma variedade 
de perspectivas, mostran-
do-se comprometido com 
a diversidade de ideias e a 
busca por soluções inclu-
sivas para a comunidade: 

“Essa coligação é fun-
damental para impulsio-
nar propostas que tratam 
de questões essenciais pa-

Pré-candidato a prefeito, Welington 
da Farmácia defende causa do autismo

Welington da Farmácia (esquerda) reforçou seu 
compromisso com a causa autista em evento na Alesp

divulgação

PLENÁRIA NA ALESP

Já estão na conta da Pre-
feitura de Hortolândia 
R$1,1 milhão liberados pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo, a pedido da deputa-
da estadual Ana Perugini 
(PT), para o custeio de des-
pesas da rede municipal de 
saúde. Os recursos são pro-
venientes de emenda parla-
mentar e foram transferi-
dos na modalidade “Fundo 
a Fundo”, do Fundo Esta-
dual de Saúde para o Fun-
do Municipal de Saúde de 
Hortolândia.

O valor repassado poderá 
ser usado na compra de ma-
teriais, insumos - como se-
ringas e curativos-, além de 
pagamento de servidores e 

Ana Perugini garante R$ 1,1 mi para a saúde de Hortolândia

Deputada estadual anunciou liberação da emenda em reunião com o prefeito Zezé Gomes 

REPASSE

divulgação
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ELEIÇÕES 2024 

Frente com oito partidos anuncia 
pré-candidatos a vereador e apoio 
a reeleição de Zezé em Hortolândia

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Atual secretário de Governo hortolandense, Cafu César, foi indicado como pré-candidato ao cargo de vice-prefeito 

Lideranças políticas de 
Hortolândia, que apoiam 
a reeleição do prefeito Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
se reuniram nesta quarta-
-feira (17) no espaço Gold 
Eventos para anunciar a 
lista de pré-candidatos 
para a disputa dos cargos 
de vereador e vice-prefei-
to nas eleições de outubro. 
Estavam reunidos os re-
presentantes do partidos 
Republicanos, PSB, PSD, 
Podemos, Progressistas, 
PV, PT e PCdoB, para ofi-
cializar os nomes de mais 
de 100 homens e 40 mu-
lheres que desejam ocu-
par uma cadeira como re-
presentantes dos poderes 
Legislativo e Executivo 
municipal.

Em discurso, o prefeito 
Zezé Gomes agradeceu a 
mobilização de todos e fa-
lou sobre a responsabilida-
de de representar o proje-

to que dá continuidade ao 
legado de seu antecessor, 
Angelo Perugini. “Horto-
lândia é uma cidade que 
cresce a cada dia, porque 
foi planejada para atrair in-
vestimentos e dar qualida-
de de vida para as pessoas. 
Nossa gestão é reconheci-
da nacional e internacio-
nalmente pelo desenvolvi-
mento inteligente e susten-
tável, recebendo prêmios e 
enchendo de orgulho quem 
ama nossa cidade. Desde os 
tempos do saudoso Perugi-
ni, nós sempre colocamos 
como prioridade o cuida-
do com as pessoas e, com 
as bênçãos de Deus, pedi-
mos sabedoria para conti-
nuar um trabalho que tem 
sido aprovado pela popula-
ção”, disse. 

Anunciado como pré-
-candidato a vice-prefei-
to, o atual secretário de 
Governo Cafu César refle-
tiu sobre a importância do 
planejamento, da articu-
lação política e da estru-

turação de Hortolândia. 
“Sou muito grato ao pre-
feito Zezé pela confiança 
depositada em mim nos 
últimos anos e para essa 
nova missão. Ele sempre 
nos cobra a buscar as me-
lhores soluções para ga-
rantir os avanços que a ci-
dade e o povo merecem, e 
sabemos que apenas com 
bons projetos é possível 
negociar com o Governo 
Federal, com o Governo 
do Estado e também com 
todas as casas legislativas 
para garantir os recursos 
que melhoram a infraes-
trutura e geram oportuni-
dades para quem mora em 
Hortolândia. É um traba-
lho incansável pensando 
no bem estar da nossa po-
pulação”, discursou.

Ao todo, mais de 500 pes-
soas prestigiaram o even-
to que foi uma demonstra-
ção de força e engajamento 
do projeto político da atual 
gestão do Poder Executivo 
de Hortolândia.Cafu César e Zezé Gomes lançaram pré-candidatura à prefeitura nesta quarta-feira

divulgação
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ra toda a nossa sociedade, 
especialmente aquelas re-
lacionadas à inclusão de 
pessoas com o transtorno 
do espectro autista. Ao unir 
forças com o partido Agir, 
estamos reforçando nosso 
compromisso em criar um 
ambiente mais inclusivo e 

justo para todos. Isso de-
monstra claramente nos-
sa visão de liderança polí-
tica, que busca unir dife-
rentes perspectivas e inte-
resses em prol do bem-es-
tar coletivo e da igualdade 
de oportunidades para to-
dos os cidadãos”, afirmou.

do para ampliar o acesso 
da população aos serviços 
e melhorar a qualidade do 
atendimento.

“É uma boa notícia para 
a cidade, mas nós sabemos 
que precisamos de muito 
mais para garantir que to-
dos tenham pleno acesso 
aos serviços de saúde. Se-
guimos trabalhando, con-
versando com os governos 
estadual e federal, em bus-
ca de investimentos para o 
município”, afirmou a depu-
tada, que é coordenadora da 
Frente Parlamentar do Sis-
tema Cross e tem atuado no 
fortalecimento do SUS (Sis-
tema Único de Saúde).

A emenda destinada a 
Hortolândia faz parte dos 
esforços da parlamentar 
para garantir investimen-

tos na saúde de Hortolân-
dia. Em junho do ano pas-
sado, a deputada se reuniu 
com o secretário estadual, 
Eleuses Paiva, para pedir o 
aumento no repasse para o 
custeio de despesas e inves-
timentos na rede municipal 
hortolandense.

Ao lado do prefeito Ze-
zé Gomes e dos secretários 
de Saúde, Denis Crupe; e 
de Governo, Carlos Augus-
to César, o Cafu, a parla-
mentar pleiteou recursos 
para ações como recompo-
sição do quadro de funcio-
nários, conclusão das refor-
mas do Hospital Mário Co-
vas, da UBS do Santa Clara 
e da base do Samu, além da 
ampliação do acesso a ser-
viços de saúde mental no 
município.

outras despesas que fazem 
parte da rotina nas unida-
des de saúde e do Hospital 
Municipal e Maternidade 

Governador Mário Covas.
Ao anunciar a libera-

ção da emenda, a deputa-
da Ana Perugini agradeceu 

aos servidores e servidoras 
da saúde de Hortolândia e 
reafirmou seu compromis-
so de continuar trabalhan-



Policiais militares pren-
deram um homem com um 
veículo roubado na noite 
de terça-feira (16), na rua 
Rio Avaí, no Parque Oreste 
Ongaro, em Hortolândia. 
Na residência do suspeito, 
a equipe da Força Tática 
localizou duas réplicas de 
arma de fogo e documen-
tos de terceiros. 

Os policiais abordaram 
o homem depois que ele 
avistou a viatura e retor-
nou rapidamente para den-
tro de casa. Ao vistoriar o 
local, foi localizada a chave 
de um veículo Honda/Ci-
vic. A equipe perguntou ao 
homem a respeito da chave  
e ele confessou que havia 
comprado o carro na “feira 
do rolo” de Sumaré, pagan-
do a quantia de R$1.000,00 
e que tinha ciência de que 
se tratava de veículo pro-
duto de ilícito. 

Polícia Militar prende suspeito com carro 
roubado e réplicas de arma em Hortolândia 

Réplicas de arma de fogo e bloqueador estavam na residência do suspeito
Acusado disse que pagou R$ 1.000 pelo 
Honda/Civic em ‘feira do rolo’, em Sumaré

ORESTE ONGARO

Acusado chegou a dizer aos policiais 
que a vítima teria tentado suicídio, 
mas diante da dinâmica do local, 
agentes o questionaram e ele acabou 
confessando a autoria do disparo

Um homem de 49 anos 
foi preso em flagrante após 
matar o próprio irmão, 
com um tiro na nuca em 
um apartamento no con-
domínio Residencial Green 
Village, em Nova Odessa. 
O crime aconteceu na noi-
te desta terça-feira (16). Se-
gundo informações do bo-
letim de ocorrência, o pró-
prio acusado foi quem en-
trou em contato com a Po-
lícia Militar. Inicialmente 
ele relatou que o irmão, de 
48 anos, teria tentado sui-
cídio. A vítima ainda esta-
va viva quando os policiais 
chegaram ao imóvel. 

Os policiais relataram 
que providenciaram so-

corro à vítima, que apre-
sentava um ferimento na 
nuca. Apesar do socorro, a 
vítima morreu no Hospital 
Municipal durante o aten-
dimento. Após ser ques-
tionado pelos militares o 
irmão mais velho acabou 
confessando ser o autor do 
disparo. O suspeito relatou 
que ambos tinham ingeri-
do bebida alcoólica e aca-
baram discutindo.

Segundo o suspeito, a ví-
tima, José Luis Palladino, 
teria pego a arma e, para se 
defender, acabou toman-
do a arma do irmão e efe-
tuado o disparo. A perícia 
foi acionada e foi coletado 
material residuográfico de 
ambas as mãos do suspei-
to. Ele também foi enca-
minhado ao hospital, pois 

No local do crime, policiais encontraram várias armas e munições; materiais foram apreendidos

Homem mata irmão com tiro na nuca 
durante discussão em Nova Odessa

divulgação

Dois homens foram pre-
sos pela Polícia Militar por 
porte ilegal de arma de fo-
go, na noite desta segunda-
-feira (15), na avenida Ayr-
ton Senna, no Centro de 
Monte Mor.

A equipe de militares 
realizava patrulhamen-
to quando visualizou dois 

suspeitos pela avenida, 
apresentando volume na 
região da cintura, sendo 
que, quando perceberam 
a presença da viatura, fu-
giram a pé pela via. 

Durante o acompanha-
mento, um dos homens dis-
pensou um revólver calibre 
38, oxidado e logo em segui-
da foi detido. Após a deten-
ção, foi realizada pesquisa 
criminal via Copom, que 

constatou que ele era procu-
rado pela Justiça, por roubo. 

Os policiais militares 
então fizeram um cerco e 
conseguiram localizar o se-
gundo acusado, que porta-
va uma pistola calibre 380, 
cromada e carregada. A du-
pla foi conduzida ao Plan-
tão Policial de Monte Mor, 
onde foi registrada a ocor-
rência e ambos permane-
ceram presos.

Dupla é presa com revólver e 
pistola no Centro de Monte Mor 

Armas localizadas com acuasados foram apreendidas pela polícia

PORTE ILEGAL 

divulgação

Adolescente é apreendido por receptação em Sumaré
Policiais militares apreenderam um adolescente por adulteração de sinais 
identificadores de veículo e receptação, nesta segunda-feira (15), no Parque 
Residencial Campo Belo, em Sumaré. A equipe visualizou uma motocicle-
ta CG vermelha, ocupada por dois homens, na avenida Rebouças. Foi ini-
ciado acompanhamento e cerco policial pelos bairros, momento em que o 
condutor da motocicleta perdeu o controle e caiu. Em busca pessoal foram 
localizados dois aparelhos celulares, uma porção de maconha e R$ 50,00. 
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Em pesquisa ao Co-
pom, foi constatado que 
o carro tinha sido rouba-
do e a placa era adulte-
rada. Os policiais então 
questionaram o acusado 

sobre produtos ilícitos na 
casa e ele confessou que 
havia duas réplicas de ar-
ma de fogo, sendo loca-
lizado também um apa-
relho bloqueador de ras-

treamento do carro, que 
o acusado confessou que 
receberia R$ 150,00 por 
semana para guardar o 
equipamento. 

Durante vistoria foram 

localizados ainda RG, car-
teira do Conselho Regio-
nal de Serviço Social e um 
documento de veículo que 
pertenciam a uma vítima 
de roubo de quem foi leva-

do um veículo VW/Fox, já 
localizado. O acusado foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, onde 
foi autuado e preso por re-
ceptação.

apresentava um ferimen-
to na boca e outro na testa.

Na casa, os policiais 
apreenderam três celula-

res, assim como diversas 
armas e munições, além 
de uma pasta contendo as 
documentações dos arma-

mentos. O acusado infor-
mou aos policiais que era 
CAC (Colecionador, Ati-
rador Desportivo e Caça-

dor). Ele foi preso em fla-
grante e o caso registrado 
na Delegacia de Polícia de 
Nova Odessa.



As ligações entre a 
velha Rebouças e 
Monte Mor não se 

restringem à estrada que 
liga as duas localidades. Até 
1950, aproximadamente, 
Monte Mor era bem mais 
desenvolvida que Rebou-
ças no comércio, na lavou-
ra, na cultura, etc. Em 1898, 
por exemplo, Monte-Mor já 
possuía mais de 6 mil ha-
bitantes. Na última déca-
da do século XIX produzia 
uma média de 25 mil arro-
bas de café por ano, 500 pi-
pas de aguardentes, mui-
to algodão e arroz. Tinha 
8 escolas. Em 1911 já pos-
suía um jornal e em 1919 

telefone. No fim do mesmo século possuía um animado 
comércio urbano, farmácia, água encanada, fábrica de 
cerveja e olarias.

Pesquisando no Museu Municipal de Monte Mor, um 
exemplo aliás para Sumaré, encontramos nas coleções 
de antigos jornais montemorenses saborosas notícias so-
bre Rebouças. No jornal “O Progresso”, de 24 de dezem-
bro de 1921, por exemplo, se lê:

“HOTEL BARROCA – REBOUÇAS
EM 1o DE JANEIRO PRÓXIMO FUTURO, REABRE-

-SE ESTE HOTEL, FICANDO O SEU PROPRIETÁRIO 
À DISPOSIÇÃO DO CORRETO POVO DA CIDADE DE 
MONTE-MOR E SEU MUNICIPIO. O PROPRIETÁRIO – 
JOSÉ MARIA BARROCA”

Pelo texto da propaganda se conclui que o hotel já fun-
cionava antes dessa data, pois estava reabrindo suas por-
tas. E não se pense que fosse um hotelzinho qualquer, 
por existir há 100 anos atrás. Poucas semanas depois, o 
mesmo Barroca voltava a anunciar no jornal que havia 
“bons cômodos”, boa comida e finas bebidas. É o que se 
lê no anúncio de 15 de janeiro de 1922: 

“RESTAURANT – BOTEQUIM BARROCA
COMIDAS QUENTES E FRIAS, VINHOS NACIONAIS E 

ESTRANGEIROS. BONS CÔMODOS. LINHA DE TROLY 
PARA MONTE-MOR E PARA QUALQUER PONTO DO 
MUNICÍPIO. ACEITA-SE PENSIONISTAS. JOSÉ MA-
RIA BARROCA – TELEFONE 25 – CAIXA POSTAL 41 – 
REBOUÇAS”

Em outubro de 1921 o comerciante NAME BUFARAH, 
de Rebouças, que atendia pelo telefone n.20, anunciava 
que vendia no seu O MERCADO secos, molhados, ferra-
gens, louças, milho, feijão, batata e café “por preços mó-
dicos e venda a dinheiro”. Por sua vez, outro Bufarah, 
ABRÃO BUFARAH e CIA., avisava os leitores do jornal 
“A SEMANA”, também de Monte-Mor, na edição de 23 de 
maio de 1926, que montou em Rebouças “uma máqui-
na de beneficiar arroz e que compra qualquer partida de 
arroz com casca a dinheiro”. O MERCADO ficava na rua 
Sete de Setembro, telefone 6, Caixa Postal 4.

As comunicações entre Rebouças, Monte-Mor ou qual-
quer lugar das vizinhanças era feita por veículos rápidos 
e confortáveis. Em termos, é claro. Mas, a quem duvidar, 
resta verificar o jornal montemorense “O PROGRESSO”, 
de 20 de maio de 1923, onde se lê este anúncio:

“EMPRESA DE TRANSPORTES
LINHA DE TROLYS PARA MONTE-MOR OU QUAL-

QUER PONTO DAS VIZINHANÇAS. ENCARREGA-SE 
DE MUDANÇAS OU CEREAIS A PREÇOS MÓDICOS, 
DISPONDO PARA ISSO DE VEÍCULOS RÁPIDOS E 
CONFORTÁVEIS – LUIZ DUARTE”.

A propósito, dois ou três anos depois, havia em Rebou-
ças 44 troles, sem contar os cabriolés, os automóveis, as 
carroças e bicicletas, conforme se pode ler num Relató-
rio apresentado à Câmara de Campinas. 

A Farmácia São Geraldo, mais tarde conhecida como 
“Farmácia do Gildo”, tem uma história muito antiga. Sa-
bemos com certeza que em 1938 era dos Irmãos Giomet-
ti, e ficava na Rua Sete de Setembro n.50. Mas, o jornal 
“O PROGRESSO”, de 16 de março de 1924, informa que o 
“senhor Antonio Costa Machado seguiu hontem de mu-
dança para Rebouças, onde adquiriu do dr.Alexandre La-
roca a pharmácia denominada S.Geraldo, a única exis-
tente naquela localidade.”

Essas e outras informações colhidas nos antigos jor-
nais de Monte Mor, hoje conservados em seu Museu Mu-
nicipal, são um exemplo a imitar. 

Aqui em Sumaré o pouco que se tem de documen-
tação antiga está em posse de particulares, nem sem-
pre resguardado contra os azares do tempo. E o que es-
tá bem guardado e defendido a sete chaves, não atende 
obviamente à sua função social e cultural. É preciso que 
se preserve a memória local, criando espaços para reu-
nir, organizar e conservar todo o acervo que ainda resta.

Esperamos que a comunidade sumareense, agora 
que tem um PRÓ-MEMÓRIA, colabore com essa im-
portante entidade.

Luiz José Duarte

José Maria Barroca  

Rebouças na imprensa de Monte-Mór
Folclore Sumareense

Mesa Girante
Bepino Biancalana reunia-se com os amigos 

na Padaria dos Irmãos Menuzzo. Esses encontros 
aconteciam várias vezes por semana. Lá jogavam 
baralho, comiam, bebiam e jogavam conversa fo-
ra. Num determinado dia resolvem fazer uma brin-
cadeira, com uma mesa girante. Isso mesmo, uma 
mesa para receber “espíritos” do outro mundo.

O Espiritismo começava a ser divulgado, através 
de sessões e de livros psicografados. Numa épo-
ca em que o vilarejo não tinha nenhum Centro, as 
ditas sessões eram assunto de rodas de conversas 
entre amigos e familiares. Sempre com interroga-
ções, pois era um fenômeno pouco explicado, mas 
respeitado, sobretudo pelo medo do desconhecido.

A idéia dos amigos da Padaria era usar a mesa 
do baralho. Colocaram uma toalha que a cobria 
até o chão. No interior ficava um comparsa que 
obedecia a ordem dos “médiuns de plantão”. Co-
mo se vê, um “ensaio” de sessão, organizado para 
impressionar e enganar os incrédulos que vieram 
assistir a reunião.

Com tudo organizado, fizeram uma pequena 
propaganda e o público começou a chegar para a 
“sessão”. Todos postados, em silêncio, evocaram-
-se os espíritos e teve início os trabalhos. Escondi-
do em baixo da mesa, está o Mere Menuzzo, um 
inveterado gozador. 

Silêncio profundo no ambiente. Um dos com-
parsas fala:

- Levanta-te mesa! Levanta-te mesa!
Lentamente ela sobe, levantada pelo Mere, para 

surpresa e admiração da pequena platéia.
- Barbaridade! Impressionante! Não acredito! 

Olha isso! – são alguns dos adjetivos deixados no 
ar pelos assistentes.

A mesa volta ao lugar. Entra em cena outro in-
vocador, com as mesmas ordens. A mesa sobe de 
novo. A assistência só não aplaude porque o clima 
era de silêncio, de respeito.

Os trabalhos prosseguem, sempre com a mes-
ma atenção, até chegar a vez do Bepino Biancala-
na, dar a ordem:

- Levanta-te! Levanta-te mesa!
Nada dela obedecer. Mere, escondido, resolve 

conspirar contra o Bepino. Não vai obedecer, só pa-
ra ver o que acontece. Nosso personagem dá novas 
ordens, cada vez mais impaciente.

- Levaaaaanta-te! Levanta-te Meeeesa!
Depois da quinta chamada, perde a paciência:
- Levanta-te mesa filha da p. ! E dá um chute 

por baixo, que atinge o Mere. 
A brincadeira foi descoberta e a sessão chega ao 

fim, com risadas dos “médiuns” e da platéia. De fi-
ninho, Mere sai debaixo da mesa, temendo novos 
chutes. Junta-se à platéia nas risadas, longe do Be-
pino, que continuou xingando.

Alaerte Menuzzo
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em preservar as fotos de sua família ou publicá-las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, pesquisadores e população em geral são sempre bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade particular, sem fins lucrativos. Se você quiser 

ajudá-la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP | F: (19) 3803-3016 | promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória de Sumaré
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AUToR Do TExTo

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória
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CLAUDINEI DOMINGUES

RAIMUNDO VIEIRA FILHO

CIRETRAN

BAILE NO RECREATIVO

MILTON EDUARDO DI GIÁCOMO

Foto de Claudinei Domingues da Silva, um poeta 
sumareense. Seu livro “Primeiros Passos”, publicado em 2001, 

faz parte do acerto da Associação Pró-Memória de Sumaré. 
Ele nasceu no dia 3/9/1970 e faleceu em 22/9/2012. Filho de 

Antônio Aparecido Domingues da Silva (Brandão) e 
Dirce Domingues da Silva, foi funcionário público municipal. 

Médico, por vários anos o Dr.Vieira, como era conhecido, atendia 
seus pacientes na Clínica White, que ele criou. Ele era irmão dos 

jogadores de futebol Raí e Sócrates. Infelizmente depois de alguns 
anos mudou-se de Sumaré, onde era muito popular.

Foto do prédio do 
Ciretran, localizado 
na Praça da 
República n.203, 
que antes disso 
era o único Posto 
Policial de Sumaré. 
Depois disso virou a 
Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico. Esse 
prédio, construído 
na década de 1920 
pelo Governo do 
Estado, foi cedido 
para o Município 
na década de 1990, 
com a condição 
de ser utilizado 
como Secretaria 
Municipal. Quem 
tomou a iniciativa 
para que isso 
acontecesse foi o 
então funcionário 
municipal Laércio 
Fregatti.

Foto de um baile realizado na Discoteca do Clube Recreativo Sumaré, 
localizada ao lado de sua antiga sede social, na Rua Antônio Jorge 

Chebabi. A Discoteca fazia parte do complexo do Bar Paulista, 
demolido pela especulação imobiliária nos anos 1990. 

Milton Eduardo Di Giácomo, infelizmente morreu muito cedo, 
num desastre automobilístico. Americanense, veio morar em Sumaré 

depois de seu casamento com Amália Eugênia Franceschini, 
com quem teve dois filhos (Giancarlo e Luís Eduardo). Foi comerciante 

e um dos mais famosos Presidentes do D.A.E. (Departamento de 
Águas e Esgotos), pela competência e honestidade. 

CHICO ARTES
Chico Artes era 

o apelido de 
Francisco Pinto 

de Oliveira, 
nascido em 

Monte Mor em 
20/8/1974. Veio 

para Sumaré, 
onde casou-

se com Denise 
Cia, com quem 
teve dois filhos 

(Rafaela e 
Rodolfo). Foi 

um grande 
artista, no 
segmento 

de escultura 
em madeira. 

Depois de sua 
morte, em 

22/09/2012, sua 
esposa doou 

seu acervo para 
a Associação 

Pró-Memória 
de Sumaré.
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